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SEGURO SOCIAL DE SALUD
ACTAS DEL CONSEJ0 DIRECTIVO

ACTA
CONSEJO DIRECTIVO

DECIMO CUARTA SES16N ORDINARIA
Lima, 28 de noviembre de 2023

0270

En la ciudad de Lima, siendo las nueve horas con treinta y nueve minutos del dia veintiocho
de noviembre de 2023, se reuni6 el Consejo Directivo del Seguro Social de Salud -Essalud,
en el tercer piso de la Sede Central, sito en Jir6n Domingo Cueto N°  120, distrito de Jesus
Maria,  provincia y departamento de Lima, bajo la Presidencia de la sefiora MARIA ELENA
AGUILAR  DEL  AGUILA,   Presidenta  del  Consejo   Directivo  y  Presidenta   Ejecutiva  de
Essalud, con la participaci6n de los siguientes sefiores Consejeros (as):

PETITT YOLANDA MEZA OSTOS
CIRO ABEL MESTAS VALERO
ANGEL NESTOR ACEVEDO VILLALBA
CESAR ENRIQUE CHANAME ZAPATA
VICENTE CASTRO YACILA
6SCAR ALARC6N DELGADO
ROLANDO ALFONS0 TORRES PRIET0

Participan de la sesi6n, conforme lo indica el articulo 15° del Reglamento lnterno del Consejo
Directivo de Essalud, el sefior Enrique Genaro Caballero Elcorrobarrutia, en su calidad
de   Secretario   General   y  Secretario  del   Consejo   Directivo;   y,   el   sefior  Roland  Alex
lparraguirre Vargas, en su calidad de Gerente General (e) de la instituci6n.

Tambi6n  participan  de  la  sesi6n  los  sefiores  Karina  Jauregui  Ar6valo  y  Eric  Fermin
Cruzalegui Arellano, asesores de la Secretaria General, a fin de brindar el apeyo necesario
que  requieran  los  miembros  del  Consejo  Directivo  durante  el  desarrollo  de  la  presente
sesi6n.

La  Presidenta  del  Consejo  Directivo,  de  acuerdo  con  lo establecido en  el  articulo 21°  del
Reglamento  lnterno del Consejo Directivo de Essalud,  al contar con el qu6rum  necesario,
dio inicio a la sesi6n y procedi6 a dar lectura de la agenda prevista para la misma.

I.             APROBAC16N DE ACTAS

ACTA DE LA DECIMO SEGUNDA SES16N EXTRAORDINARIA.
_                                                                                                     _     _                    _    _       _            _    _          _      _____       _       ___     _    _____    ____     __   ______                              _                                             _             I__   __               _    __   _             _   ___     ___

EI Secretario General, sefial6 que habiendose remitido el proyecto de acta correspondiente
a  la  Decimo Segunda  Sesi6n  Extraordinaria  del  Consejo  Directivo  llevada  a  cabo el  7  de
noviembre  de  2023;  se  solicitaba  la  aprobaci6n  de  los  consejeros  que  participaron  de  la
misma.

En  tal  sentido,  se  recibi6  la  aprobaci6n  del  acta  correspondiente  a  la  Decimo  Segunda
Sesi6n Extraordinaria del Consejo Directivo de Essalud, con los aportes y/o comentarios de
los consejeros Meza, Torres y Mestas.

ACTA DE LA DECIMO TERCERA SES]6N ORDINARIA.

EI Secretario General, sefial6 que habiendose remitido el proyecto de acta correspondiente
a  la  Decimo  Tercera  Sesi6n  Ordinaria  del  Consejo  Directivo  llevada  a  cabo  el   14  de
noviembre  de  2023;  se  solicitaba  la  aprobaci6n  de  !os  consejeros  que  participaron  de  la
misma.
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En tal sentido, se recibi6 Ia aprobaci6n del acta correspondiente a la D6cimo Tercera Sesi6n
Ordinaria del Consejo Directivo de Essalud.

11.            PEDIDOS ESPEciFICOS

Del Consejero Vicente Castro:
solicita que informen i) cual es la politica aprobada por la organizaci6n para el mantenimiento
de los equipos medicos, y ii) cual es el estado de los equipos medicos de la instituci6n y la
regulaci6n interna con relaci6n al mantenimiento de los mismos.

Del Consejero Rolando Torres:
Solicita  que  se  informe:  i)  si  Essalud  cuenta  con  una  politica  para  implementar la  Ley  N°
31336 y sus modificatorias -Ley Nacional del Cancer, y ii) El estado situacional de SILSA y
ESVICSAC.

Del Consejero C6sar Chanam6:
Solicita que  n  una  pr6xima sesi6n,  la  Gerencia  Central  de  Planeamiento y  Presupuesto -
GCPP presente un informe sobre el presupuesto del ejercicio 2024 (a nivel desagrega96?.

/

Del Consejero Angel Acevedo:
Solicita que, en atenci6n a la escasez de medicamentos ocasionado por la falta de pago a
los proveedores, se informe respecto a la oportunidad de pago de dichas obligaciones.

Ill.            INFORMES

3.1.        DEL  COMPONENTE  GOBERNANZA  EN  VIRTUD  AL  CONVENIO  ESPEciFICO
SUSCRITO  CON  LA  OIT  SOBRE:  I)  FORTALECIMIENTO  DE  LA  G0BERNANZA  DEL
CONSEJO DIRECTIVO DE ESSALUD Y 11) DE LA ENCUESTA INSTITUCIONAL A TODO
EL PERSONAL DE ESSALUD

Consideraciones Previas

EI  Secretario  del  Consejo  Directivo  intervino  para  solicitar  a  los  sefiores  consejeros  su
utorizaci6n a fin de modificar el orden de presentaci6n de los puntos de agenda previstos

a la presente sesi6n, proponiendo como primer punto, tratar el lnforme del Componente
ernanza   en

ecimiento
virtud   al   Convenio   Especifico   suscrito   entre   la   OIT   y   ESSALUD:   i)

de  la  Gobernanza  del  Consejo  Directivo  de  Essalud  y  ii)  De  la  Encuesta
jonal a todo el personal de Essalud.

EI Secretario del Consejo Directivo sustenta el pedido de modificaci6n del orden establecido
en   la   agenda   remitida,   debido  a  que  en   los  exteriores  de   la  sala  de   reuniones,   se
encontraban los funcionarios de la Organizaci6n  lnternacional de Trabajo -OIT que iban a
participar en la exposici6n de ambos informes, agregando que la modificaci6n solicitada no
implicaba  la  eliminaci6n  ni  la  incorporaci6n  de  tema  alguno  contenido  en  la  carpeta  que
oportunamente fue remitida a los consejeros.

En  atenci6n,  a  las consideraciones expuestas  por el  Secretario del  Consejo  Directivo,  los
consejeros  autorizaron  por  unanimidad  modificar el  orden  de  presentaci6n  de  los  puntos
contemplados en la agenda remitida.
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Sobre el particular,  el Secretario del Consejo Directivo invita a la sala a los sefiores Pablo
Casalli, Fernando Obreg6n y Miguel Canessa, funcionarios de la Organizaci6n lnternacional
del Trabajo -OIT.

Asi y dando inicio a su participaci6n, el sefior Casalli refiere a modo de antecedente que en
el   afro   2011,   la   OlT   y   Essalud   suscribieron   un   Convenio   Marco   de   Cooperaci6n
lnterinstitucional   con   el   objeto   de   establecer   y   desarrollar   instrumentos   de   mutua
colaboraci6n y cooperaci6n tecnica especializada para la ejecuci6n de diversos proyectos y
programas,  destinados  a  mejorar la  calidad  de  la  atenci6n  de  los  asegurados,  ampliar la
cobertura del aseguramiento en salud y establecer mecanismos eficientes que garanticen la.
sostenibilidad  financiera  en  el  mediano  y  largo  plazo  del  sistema  de  seguridad  social  en
salud.

Prosigui6 sefialando que en ese contexto, en el afio 2022, ambas entidades suscribieron un
Convenio Especifico con el fin de establecer un mecanismo de colaboraci6n y cooperaci6n
tecnica especializada por parte de la OlT para la ejecuci6n de un  Programa de Asistencia
Tecnica   (PAT),   denominado   "Fortalecimiento   institucional   de   Essalud:   gobernanza   y
capacidad actuarial".

3.1.1.    FORTALECIMIENTO  DE  LA  G0BERNANZA  DEL  CONSEJO  DIRECTIV0  DE
ESSALUD

Pasando a este punto especifico, el Secretario General cedi6 el uso de la palabra al sefior
Miguel   Canessa,   funcionario   de   la   OlT   quien   agradeci6   por   la   oportunidad   para   la
presentaci6n del informe fortalecimiento de la gobernanza, y sefial6 que iba a presentar los
lineamientos, entendiendo a estos, como una propuesta para la toma de decisiones por parte
del Consejo Directivo de Essalud, es decir,  son  planteamientos que deben conducir o dar
insumos para debatir y llegar a acuerdos  para elaborar una hoja de ruta, para lo cual se ha
tomado como criterio un estudio sobre el funcionamiento del Consejo  Directivo a partir de
las entrevistas realizadas donde se han identificado fortalezas y debilidades resaltando que
hay  tres  (3)  espacios  normativos,   uno   propio  que  se  puede  implementar  de  manera
aut6noma respetando el marco normativo; en segundo lugar, una propuesta que puede ir al
Ministerio  de  Trabajo  y  Promoci6n  del  Empleo  -  MTPE  para  modificar  el  reglamento  de
acuerdo a la decision que adopten, y finalmente, evaluar la posibilidad de llegar a consenso
con el gobierno y con el Congreso.

En ese orden de ideas, el sefior Canessa present6 los siguientes Lineamientos:
Un procedimiento de elecci6n de los representantes de los interlocutores sociales.
La informaci6n peri6dica del desempefio institucional.
Un  procedimiento expeditivo  para  la fijaci6n  de  los temas de  agenda  del  Consejo
Directivo.
La elecci6n de la vicepresidencia o su rotaci6n entre los consejeros.
La elaboraci6n de un c6digo de conducta institucional.
La promoci6n de una cultura institucional en Essalud.
La conformaci6n de una comisi6n tecnica de expertos.
La  creaci6n  de  un  6rgano  independiente  responsable  en   la  asistencia  de  los
beneficiarios y en la vigilancia en la presentaci6n de quejas contra la instituci6n.
La sustituci6n de dietas por un ingreso permanente para los consejeros.
La   elaboraci6n   de  canales   institucionalizados  de   rendici6n   de   cuentas  de   los
consejeros.
La  redacci6n  de  normas  reformadoras  para  mejorar  la  actividad  institucional  en
Essalud.
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3.1.2.    DE LA ENCUESTA INSTITUCIONAL A TODO EL PERSONAL DE ESSALUD

Pasando a este punto, el Secretario General cedi6 el  uso de la palabra al sefior Fernando
Obreg6n, quien agradeci6 por la oportunidad para la presentaci6n de la presente encuesta
institucional  realizada  a  todo  el  personal  de  Essalud.  Sefial6  que  el  estudio  tenia  como
objetivo conocer las opiniones, percepciones y valoraciones de los trabajadores de Essalud
sobre  el  desempefio  institucional.  Estos  insumos  resultaban  claves  para  el  disefio  y  la
implementaci6n de acciones de mejora en  cada  una de las dimensiones  planteadas en el
documento.

El estudio constituye una investigaci6n exploratoriordescriptiva de tipo cuantitativo,  con un
disefio  no experimental,  en  la que se aplic6  una encuesta a  los trabajadores de  Essalud,
distribuidos en 33 redes asistenciales, prestacionales y centros adscritos a nivel nacional. El
trabajo de campo se llev6 a  cabo entre el  02 y el 28 de octubre de 2023,  a traves de un
enlace web, y se obtuvo un total de 20 265 respuestas. Los resultados del estudio tienen un
error maximo estimado de ±  0,8  puntos  para  los  resultados a  nivel  nacional;  y  un  nivel  de
confianza del 99%. El estudio cuenta, entre otros, con niveles de inferencia a nivel nacional,
por red o centro, por sexo, segun sea personal administrativo o asistencial y tipo de contrato.

El estudio completo contiene once tematicas o dimensiones, que abordan diversos aspectos
vinculados   con    el   desempefio    institucional,    la    imagen   y   comunicaci6n,    la   gesti6n
administrativa,   la   autonomia,   la   gobernanza,   Ia   cobertura,   los   servicios   de   salud,   la
transparencia  e  integridad,  la  cultura y el  clima  organizacional,  la  igualdad  de g6nero y  la
discriminaci6n y la sostenibilidad.

En ese sentido,  pas6 a detallar los principales hallazgos del estudio, a manera de sintesis
de  los  resultados  de  la  encuesta,  con  el  fin  de  poder  contar  con  informaci6n  clave  y
documentar las conclusiones mas relevantes.
I             Prevalece una  buena  imagen  institucional  por parte de  los trabajadores,  pero esta

decae con los afios.
Consideran  que  la  percepci6n que tiene el  asegurado sobre  Essalud  es regular o
mala.
La  corrupci6n,  la  designaci6n  de  altos  funcionarios  sin  idoneidad  y  el  exceso  de

rocracia son factores que mas impactan de manera negativa.
Se   debe   mejorar   el   trato   y   la   empatia   hacia   el   asegurado,   y   fortalecer   la
infraestructura de hospitales y postas.
No se esta cumpliendo con la misi6n institucional.
Hay una muy alta identificaci6n con la instituci6n.
No hay consenso claro sobre la suficiencia de la inducci6n ni sobre la valoraci6n del
proceso de capacitaci6n.
EI  proceso formativo es muy activo:  la mayoria  recibi6 su  dltima capacitaci6n  hace
menos de un afio
Los trabajadores no creen que estar bajo el ambito de FONAFE sea determinante
en  la  toma  de  decisiones,   pero  consideran  que  Essalud  no  suele  decidir  con
autonomia.
Los  trabajadores  de  Essalud  no  suelen  ver  con  frecuencia  los  beneficios  de  la
participaci6n tripartita.
El nt]mero de representantes en el Consejo Directivo es suficiente, pero la mayoria
considera que debe cambiar la forma de elegir al presidente.
Los  servicios  de  salud  han  mejorado  en  los  ultimos  cinco  afros,  pero  al]n  hay  un
deficit grande en el equipamiento.
Essalud es mas competitivo que otras  lpRESS publicas e igual o mas competitiva
que las EPS y las compafiias de seguros.
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Los  trabajadores  consideran  que  hay  una  amplia  percepci6n  de  corrupci6n
Essalud.
La  mayoria de trabajadores en  Essalud sienten que sus funciones son  retadoras,
que el entorno es acogedor,  respetuoso y motivador, y que hay una comunicaci6n
fluida con sus jefes.
Aunque en  su  mayoria  los estereotipos de genero  no son  compartidos,  preocupa
que alrededor del 25% de los trabajadores esta de acuerdo o es indiferente a ellos.
La  violencia  y/o  acoso fisico,  psicol6gico  o  sexual,  asi  como  la  discriminaci6n  en
Essalud  no son  infrecuentes; y tienen  rostro de mujer,  personal  auxiliar y persona
de 30 a 49 afios,
La cobranza de deuda es un esfuerzo conjunto entre afiliado, empleador y gobierno,
y que el gobierno realice una mayor contribuci6n: son alternativas propuestas para
que Essalud tenga mayores recursos en el futuro.

lNTERVENCIONES

Culminada la exposici6n a cargo de los representantes de la OlT,  los sefiores Consejeros
hicieron uso de la palabra para expresar cada uno a su turno, lo siguiente:

EI Consejero Chaname solicit6 que la OlT formalice la presentaci6n de dicho informe a este
colegiado lo antes posible, pues resulta necesario que esta presentaci6n pase de la secci6n
informes a la secci6n orden del dia a efectos que el Consejo Directivo la apruebe y a partir
de ello la entidad tome decisiones de gesti6n, a fin que este colegiado pueda replicar algunas
conclusiones.

Sobre el particular, el sefior Casalli sefial6 que la OlT se encuentra en condiciones de enviar
a  la  brevedad  el  informe  presentado,  y que  en  la  planificaci6n  estaba  previsto  exponerlo
como en efecto se ha hecho antes de enviarlo formalmente a Essalud.

Seguidamente,  la  Consejera  Meza  consulta  si  el  tema  de  la  modificaci6n  del  reglamento
interno del  Consejo Directivo lo podrian  realizar como colegiado, toda vez que el tema de
formular  propuestas  normativas  requiere  un  acuerdo  de  Consejo  Directivo;  en  esa  linea,
considera     que     presentar    los    temas     directamente     al     MTPE     podria     ocasionar
cuestionamientos  de   indole   politico,   por   lo   que   pregunta   que   recomendaci6n   podria
plantearse en este aspecto.

EI Consejero Acevedo sefiala que la encuesta no solo deberia realizarse a los trabajadores
y   empresarios,   quienes  van   decir  que   estamos   bien,   sino   deberia   plantearse   a   los
asegurados que son quienes padecen la calidad del servicio (haciendo cola esperando una
consulta o sus medicinas).

A su turno, el  Consejero Chaname considera necesario enfatizar la importancia de enfocar
las  sesiones  del  consejo  directivo  a  tomar  decisiones  y  no  se  conviertan  en  talleres  de
discusi6n, sino que mas bien sean espacios de deliberaci6n; por ello, solicita al colegiado el
respaldo  para que se les alcance como parte de la agenda el  lnforme de Gobernanza de
OlT, y desde esa perspectiva adoptar decisiones, asi como el estudio de percepci6n dado
que es la primera vez que se va tener una apreciaci6n importante desde los trabajadores.
Asimismo,  y  desde  esa  perspectiva,  solicita  a  la  OlT  que  presente  un  informe  con  sus
conclusiones   y   recomendaciones,   contar   con   4   o   5   laminas   importantes   sobre   la
gobernanza, lo del rol de FONAFE, sobre la elecci6n del Presidente, y el nivel de corrupci6n,
etc., pues son hallazgos importantes.
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EI Consejo Directivo tom6 conocimiento del informe presentado.

IV.          ORDEN  DEL DiA

4.1.       APROBAC16N  DE LA  PROPUESTA DE MEMORIA ANUAL 2022 DEL SEGURO
SOCIAL   DE   SALUD   -   ESSALUD   (GERENCIA   CENTRAL   DE   PLANEAMIENTO   Y
PRESUPUESTO -GCPP).

Sobre el particular, el Secretario del Consejo Directivo invit6 a la sala al sefior Luis Paredes
Morales, Gerente Central de Planeamiento y Presupuesto -GCPP, a fin que, exponga sobre
la propuesta de Memoria Anual 2022 del Seguro Social de Salud -Essalud.

Asi  y  dando  inicio  a  su  exposici6n,  el  sefior  Paredes  pas6  a  explicar los  alcances  de  du
informe,   enfocandose   en   aquellos   puntos   que   habian   sido   observados   durante   la
presentaci6n  de  este  tema  en  la  Novena  Sesi6n  Extraordinaria  del  Consejo  Directivo,
realizada el pasado 19 de setiembre de 2023.

INTERVENCIONES

La Consejera Meza pregunta a qu6 se refiere cuando se habla de "otras coberturas"; precisa
que, en el informe, no hay un pie de pagina que defina el termino y que la cantidad asignada
es bien alta.

Sobre el particular, el sefior Paredes sefiala que "otras coberturas" alude a otros regimenes.

Asimismo,  la Consejera  Meza sefiala que se revise el t6rmino "Colaboradores" sugiriendo
cambiarlo por "Trabajadores".

EI Consejero Mestas sefiala que habia revisado las diapositivas, y que formula las siguientes
observaciones:
•             Realizar mss quimioterapias es considerado un exito o un fracaso.
I              En  hemodialisis,  se  prefiere alquilar el  ambiente a  un  restaurante que disponer la

implementaci6n  del  servicio de dialisis  peritoneal  que es tan  importante atender a
efectos de evitar complicaciones mayores en la salud de los pacientes.
En  anemia,  se  consigna  que  47  mil  asegurados  recibieron  sulfato  ferroso,  pero
cuanto de eso funciono, cual es la tasa de anemia en asegurados y cual es el plan
en caso no se supere el cuadro de anemia.
Si  hablamos  que  Essalud  es  la  frontera  de  la  tecnologia  en  medicina,  todo  lo
tecnol6gico  y  desarrollado  del  Pertl  es  de  Lima  hacia  la  zona  norte  del  pals,  no
hemos desarrollado la zona sur. Si esto lo ponemos en dinero por persona, se puede
determinar que„ en el Pertl, no hay equidad por el lugar donde vives y para los reci6n
nacidos por el lugar donde naces.

En ese orden de ideas,  la Presidenta del Consejo Directivo sefiala que lo observado por el
Consejero  Mestas es  lo que  Essalud  debe modificar como  la visi6n que tiene en salud,  y
que  hay  logros  que  no  deberian  ser considerados.  El  hecho  que  haya  mas  sesiones  de
quimioterapia no es 6xito, que haya mas pacientes con cancer no es exito. Nuestro 6xito es
tener cada vez mas sesiones de dialisis, mas consultorios de cardiologia, mas hemodinamia.
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Seguidamente,  la  Presidenta  del  Consejo  Directivo  enfatiza  que  al  inicio  de  su  ge
encontr6 un embalsamiento de  11  millones de consultas, y que para disminuir las mismas,
se esta trabajando con las UBAPs y los medicos PAD, aparte del servicio de telemedicina,
optimizando las horas laboradas de los medicos y profesionales de la salud.

A  su  turno  el  Consejero  Chaname  pregunta  si  todo  el  colegiado  sabe  para  qu6  es  una
Memoria   lnstitucional,   para  qu6  se  elabora  y  cual  es  el  prop6sito  de  su  elaboraci6n,
precisando que las preguntas van enfocadas a tener conocimiento de las razones por las
cuales la Superintendencia del  Mercado de Valores exige ese documento a las entidades.
Agreg6 que la Memoria de Essalud debe estar orientada en esa direcci6n y debe contener
datos  fidedignos.  En  ese  sentido;  las  cifras  no  pueden  ponerse  como  logros,  sino  como
hechos.

Dicho   lo   anterior,   el   Consejero   Chaname   refiri6   que   deberia   revisarse   la   Memoria
lnstitucional  y  tomar como  ejemplo  la  de  otras  entidades  de  seguros  que  son  auditadas
porque cotizan en bolsa, y por tanto su valor esta en el valor afiadido creado para el mercado
y sociedad.

Prosigui6  sefialando  que  la  entidad  para  su  direcci6n  estrategica  tiene  deficiencias  en  la
medida que no utiliza los 3 criterios centrales:  la  memoria institucional,  los presupuestos y
los planes de trabajo del directorio,  criterios centrales para gobernar la entidad, y como lo
sefial6 la OlT, contar con indicadores de desempefio para su monitoreo.

A  continuaci6n,  el  Consejero  Castro  refiere  dos  puntos  a  tomarse  en  consideraci6n  i)  el
gasto/costo  beneficio  de  inversiones  cuando  sefiala  de  una  premiaci6n  en  el  Hospital
Nacional Guillermo Almenara lrigoyen -HNGAI como la lpRESS numero 1 en equipamiento,
y resulta que en las visitas que ha realizado a hospitales, ha verificado la existencia de una
gran  cantidad  de  equipamiento  medico  inoperativo.  Con  ello,  se  advierte  que  no  hay
coincidencia entre la literatura de la memoria y lo que ha constatado; y,  ii) en  la Oficina de
lntegridad,  no  hay  sanciones  respecto  de  los  actos  denunciados  de  malos  gestores;  los
mismos j.efes que han sido denunciados por corrupci6n siguen manteniendo en su cargo e
inclusive son convocados para que ocupen cargos de confianza.

EI  Consejero Alarc6n  solicita  que  la  Memoria Anual  2022  coincida  con  la  situaci6n  actual
que afrontan  los hospitales Marino  Molina y Diaz  Ufano,  y sobre las acciones a  realizar al
respecto.

EI seFior Paredes a manera conclusion refiere que en el sector pdblico peruano, Ia memoria
es  solo  una foto,  una  narrativa,  no es  una  interpretaci6n  de  la  informaci6n;  indica  que  los
logros finalmente son hechos, no es un instrumento de gesti6n estrategica.

En  ese  mismo  sentido,  el  sefior  Paredes  enfatiz6  que  el  analisis  de  la  informaci6n  esta
consolidado en una gerencia especifica y va a servir de soporte a lo este colegiado necesita
para la toma de decisiones.  La memoria tal cual se encuentra en este momento es solo la
foto; el analisis se va a realizar en el proceso que se esta iniciando en el mes de diciembre.
El  proximo  aho,  se va  a  elaborar el  Plan  Estrategico  lnstitucional -PEl.  En  esta  labor,  el
Consejo  Directivo  desempefia  un  papel   importante  porque  no  solamente  son  actores
centrales   por   la   aprobaci6n   del   citado   instrumento,   sino   porque   se   requiere   de   su
conocimiento y experiencia en dicha materia.

VOTACION

Por tanto, en merito a la informaci6n presentada por la Gerencia Central de Planeamiento y
Presupuesto -GCPP, la cual obra en las carpetas distribuidas a los sefiores consejeros (as);
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asi  como,  a  las  consideraciones  expuestas  en  la  presente  sesi6n  por  los  miembros  del
Consejo Directivo, todo lo cual forma parte del archivo de la presente sesi6n, Ios consejeros
(as),   luego   de   la   deliberaci6n   respectiva   aprobaron   por   unanimidad   el   acuerdo
propuesto.

ACUERDO N° 21-14 -ESSALUD-2023

VISTOS:

EI   Memorando   N°   9129-GCPP-ESSALUD-2023   e   lnforme  Tecnico   N°  45-GPC-GCPP-
ESSALUD-2023  de  la  Gerencia  Central  de  Planeamiento  y  Presupuesto,  que contiene  el
documento denominado "Memoria Anual 2022 del Seguro Social de Salud -ESSALUD";  la
Nota N° 2371-GCAJ-ESSALUD-2023 e lnforme N° 890-GNAA-GCAJ-ESSALUD-2023 de la
Gerencia Central de Asesoria Juridica; y el  Memorando N° 4296-GG-ESSALUD-2023 de la
Gerencia General, y;

En virtud de las facultades conferidas, por unanimidad, el Consejo Directivo;

ACORD6:

1.           APROBAR la Memoria Anual 2022 del seguro social de §alud -ESSALUD la misma
que se encuentra contenida en los documentos de vistos.

2.            DISPONER que  la  Secretaria  General  se encargue  de  la  remisi6n  de  la  Memoria
Anual    2022    del    Seguro    Social    de    Salud    -    ESSALUD    a    las    entidades
correspondientes.

3.           EXONERAR el presente Acuerdo del tramite de lectura y aprobaci6n del Acta para
ejecuci6n inmediata.

4.2.        PROPUESTA NORMATIVA QUEAMPLiA EL PLAZO PARA LACOMPENSAC16N
DE  HORAS  ESTABLECIDO  EN  EL  ARTicuLO  5  DE  LA  LEY  N°  31632  (GERENCIA
CENTRAL DE GEST16N DE LAS PERSONAS -GCGP).

Sobre el  particular,  el Secretario del  Consejo  Directivo  invit6 a  la sala a la sefiora  Nathalie
Minaya  Garro,  Gerente Central de Gesti6n  de las  Personas -GCGP y al  sefior Alejandro
Trejo Maguifia, Gerente Central de Asesoria Juridica -GCAJ, a fin que, procedan de manera
conjunta  a  efectuar  la  exposici6n  de  la  propuesta  normativa  que  amplia  el  plazo  para  la
compensaci6n de horas establecido en el articulo 5 de la Ley N° 31632.

INTERVENCIONES

La Consejera Meza considera que no hay sustento legal para exonerar del cumplimiento de
pago de horas no laboradas, a las personas mayores de 60 afros, pues la norma es aplicable
para todos,  sin excepciones,  dado que ello generaria distorsiones.  Indica que eso deberia
incluirse  en  la  exposici6n  de  motivos,  enfatizando  que  este  proyecto  busca  dar  mayor
atenci6n  y  oportunidad  a  los  asegurados  para  que  reciban  de  manera  oportuna  sus
prestaciones de salud.

6obre el particular, el Secretario del Consejo Directivo sefiala que tenia conocimiento que el
del  Iimite de edad  no ha nacido de la gesti6n,  sino del seno de este colegiado,  dado

algunos consejeros sugirieron que se atienda a ese grupo etario.



SEGURO SOCIAL DE SALUD
ACTAS DEL CONSEJ0 DIRECTIVO

EI Consejero Alarc6n sefiala que hay un consenso para que se formule un proyecto d
pero el hecho que lo apruebe el Congreso es otro tema. Sin embargo, hay una excepci
personalmente, esta de acuerdo con esa excepci6n en cuanto al adulto mayor (mayor de
afios) quienes deberian tener una consideraci6n especial,  puesto que la productividad del
adulto mayor no es la misma que el resto de trabajadores.  Se cuenta con un amparo legal
(por ejemplo  los  derechos  humanos  para  el  adulto  mayor)  de  protecci6n  por  parte  de  la
instituci6n; manifiesta su conformidad con el criterio de no generarles una carga que podria
afectar su salud.

EI Consejero Chaname sefiala que este colegiado se rige por un sistema deliberativo, que
permite ante esta coyuntura, que se pase a votaci6n y lo que se considere lo que la mayoria
determine, si la mayoria considera que no corresponde, entonces se suprime; sin embargo,
precisa que el marco normativo que debe ser homog6neo.

Asimismo, el Consejero Chaname pregunta a la Gerencia Central a cargo cual era el monto
aproximado  de  la  planilla  mensual  de  la  entidad;  precisando  que  esta  se  encuentra  en
aproximadamente  500  millones  de  soles,  monto  similar al  que  nos  deberian  en  neto  los
trabajadores,  es decir equivalente a como si  Essalud  no hubiera funcionad6 / operado un
mes'

En ese orden de ideas, el Consejero Mestas consulta que se podria hacer para no perder
los 400 millones,  sugiriendo incorporar en el acuerdo,  un articulo que disponga el deslinde
de responsabilidades.

VOTACION

Por tanto, en merito a la informaci6n presentada por la Gerencia Central de Planeamiento y
Presupuesto  -  GCPP,  la  cual  obra  en  las  carpetas distribuidas  a  los  consejeros  (as);  asi
como, a las consideraciones expuestas en la presente sesi6n por los miembros del Consejo
Directivo,  todo  lo cual forma  parte del  archivo  de  la  presente sesi6n,  los consejeros  (as),
luego de la deliberaci6n respectiva aprobaron por unanimidad el acuerdo propuesto.

ACUERDO N° 22-14-ESSALUD-2023

VISTOS:

Los Memorandos N°s 5868, 5814 y 5907-GCGP-ESSALUD-2023 de la Gerencia Central de
Gesti6n de las Personas, la Nota N° 2373-GCAJ-ESSALUD-2023 e lnforme N° 893-GNAA-
GCAJ-ESSALUD-2023 de la Gerencia Central de Asesoria Juridica, el Memorando N° 4298-
GG-ESSALUD-2023 de la Gerencia General, y;

En virtud de las facultades conferidas, por unanimidad, el Consejo Directivo;

ACORD6:

APROBAR el Anteproyecto de Ley denominado: LEY QUE ESTABLECE MEDIDAS
PARA   GARANTIZAR   LA   COMPENSACION   DE   HORAS   ORIENTADAS   A   LA
CONTINUIDAD DEL SERVICIO DE SALUD EN  EL SEGURO SOCIAL DE SALUD -
ESSALUD, cuyo texto forma parte integrante del presente Acuerdo y se reproduce
en la parte final.

ENCARGAR a  la  Secretaria General  cumpla  con  remitir al  Ministerio de Trabajo y
Promoci6n del Empleo -MTPE la propuesta de anteproyecto de Ley a que se refiere
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el  numeral  anterior,  conjuntamente  con  su  exposici6n  de  motivos  y  los  informes
t6cnicos que sustentan dicha propuesta.

DISPONER  que   la   Gerencia   General   comunique   a   la   Secretaria  T6cnica   del
Regimen Disciplinario y Procedimiento Administrativo Sancionador los alcances del
presente Acuerdo, a efectos que este, conforme a sus competencias y atribuciones
inicie   el   deslinde   de   responsabilidades   en   relaci6n   a   la   omisi6n   de   acciones
oportunas para la mayor compensaci6n de horas.

EXONERAR el presente Acuerdo del tramite de lectura y aprobaci6n del Acta para
que entre en inmediata ejecuci6n.

4.3.        APROBACION  DE  LA  RATIFICACION  DE  LA  EXTENSION  DEL  PERloDO  DE
NOMBRAMIENTO    DEL    CORREDOR    DE    SEGUROS    DE    ESSALUD    (GERENCIA
CENTRAL DE LOGisTICA -GCL),

Sobre el  particular,  el  Secretario del  Consejo  Directivo  invita  a  la  sala  a  la sefiora  Monica
Chiong  Espinoza,  Gerente  Central  de  Logistica  -  GCL,  a  fin  que,  proceda  a  efectuar  la
exposici6n  de  la  ratificaci6n  de  la  extensi6n  del  periodo de  nombramiento del  corredor de
seguros de Essalud.

INTERVENCIONES

EI  Consejero  Mestas  interviene  para  sefialar  que  considera  que  el  presente  punto  sea
aprobado
pero   con   el   deslinde   de   responsabilidades   respectivo,   pues   considera   que   hay   un
responsable que debi6 convocar a este proceso.

EI Consejero Castro solicita conocer los gastos que asumi6 Essalud, pues a este colegiado
traen las nuevas condiciones pero no se ha cumplido con alcanzar la regulaci6n econ6mica
en el periodo que se esta cumpliendo.

Sobre el particular, Ia sefiora Chiong refiere que el costo del br6ker no lo paga la entidad, el
costo lo maneja con la compafiia de seguros cuando sale adj.udicada.

EI Consejero Chaname sefiala que se suma a lo manifestado por el Consejero Mestas pues
en  aras de la transparencia y de la competencia,  el  br6ker debe competir y si es la mejor
opci6n  que  vuelva  a  ganar.  Agrega  que,  dado  los  tiempos  sefialados  en  el  cronograma
contenido  en  el  lnforme Tecnico,  en  cuatro  (4)  meses  se  concluira  la  elecci6n  del  nuevo
br6ker, y por ello, exige que en dicho plazo, Ia sefiora Chiong realice el proceso de elecci6n
del  nuevo  br6ker,  porque  hasta  el  mes  de  marzo,  si  se  realice  un  adecuado  proceso  de
selecci6n, se cuenta con un nuevo br6ker.

Asimismo,  el  Consejero  Chaname  solicita  al  Secretario  General  verificar  la  terminologia
usada  para  la  presentaci6n  de  informes  ante  este  colegiado,   precisa  que  el  Consejo
Directivo  toma  decisiones,   mandatos  de  gesti6n;   por  ello,   no  debe  sefialar  considero
t6cnicamente viable sino debe decir recomiendo, valido, propongo.

EI  Secretario  del  Consejo  Directivo  sefial6  que  a  propuesta  del  Consejero  Chaname  se
reduce el  plazo propuesto para  la  ratificaci6n  de la extensi6n del  periodo de designaci6n -
determinada    por    la    Gerencia    General-    de    la    empresa    SIFUENTES    OLAECHEA
CORREDORES  DE SEGUROS S.A.C, de  12 meses a 6 meses; y se incorpora al acuerdo
el item referido al deslinde de responsabilidades respectivo.



VOTACION

SEGURO SOCIAL DE SALUD
ACTAS DEL CONSEJ0 DIRECTIVO

Por tanto, en merito a la informaci6n presentada por la Gerencia Central de Logistica -GCL,
la   cual   obra   en   las   carpetas   distribuidas   a   los   consejeros   (as);   asi   como,   a   las
consideraciones expuestas en la presente sesi6n  por los miembros del Consejo  Directivo,
todo lo cual forma parte del archivo de la presente sesi6n,  los consejeros (as),  luego de la
deliberaci6n respectiva aprobaron por unanimidad el acuerdo propuesto.

ACUERDO N° 23-14-ESSALUD-2023

VISTOS:

EI  Memorando  N° 4140-GCGP-ESSALUD-2023 e  lnforme  N°  105-SGRHS-GDP-GCGP-
ESSALUD-2023 de  la Gerencia  Central  de Gesti6n  de  las  Personas;  la  Nota  N°  226-
GCL-ESSALUD-2023,  Memorando  N°  4755-GCL-ESSALUD-2023  y  el  lnforme  N°  60-
SGCP.GCpys-Gel-ESSALUD-2023  de  la  Gerencia  Central  de  Logistica;  Ia  Nota  N°
2362-GCAJ-ESSALUD-2023   e   lnforme   N°   880-GNAA-GCAJ-ESSALUD-2023   de   la
Gerencia Central de Asesoria Juridica y el Memorando N° 4275-GG-ESSALUD-2023 de
la Gerencia General; y,

En uso de las atribuciones conferidas, el Consejo Directivo, por unanimidad;

ACORD6:

1.      RATIFICAR  la  extensi6n  del  periodo  de  designaci6n  -determjnada  por  la  Gerencia
General-  de  la  empresa  SIFUENTES  OLAECHEA  CORREDORES  DE  SEGUROS
S.A.C,  por un plazo de seis (6) meses computados desde el 01  de diciembre de 2023
hasta el 31  de mayo de 2024, como corredor de seguros de ESSALUD.

2.      ENCARGAR a la Gerencia General proceder con la formalizaci6n de la designaci6n por
extensi6n y suscribir la respectiva Carta de Nombramiento conforme al  procedimiento
establecido.

3.      DISPONER  que  la  Gerencia  Central  de  Logistica  - GCL  luego  de  la  notificaci6n  del
presente acuerdo, inicie el proceso de selecci6n para la contrataci6n del nuevo servicio
de corredor de seguros.

4.     DISPONER  que  la  Gerencia  General  comunique  al  Secretario  Tecnico  del  Regimen
Disciplinario y Procedimiento Administrativo Sancionador,  los alcances de la presente
resoluci6n,  a  efectos  que  de  acuerdo  a  sus  competencias  y  atribuciones,  inicie  el
correspondiente deslinde de  responsabilidades con  relaci6n  a  la omisi6n del  proceso
de selecci6n para la contrataci6n del servicio de corredor de seguros.

5.     EXONERAR el presente Acuerdo del tramite de lectura y aprobaci6n del Acta para que
entreenjnmedjj3#

V.           INFORMES

CIon.

Los sefiores consejeros sefialaron que dada  la  hora avanzada  los informes contemplados
en la estaci6n lnformes de la presente sesi6n sean reprogramados para ser presentados en
la pr6xima sesi6n.
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VI.          OTROS PEDIDOS

Del Conseiero Vicente Castro

i)          Solicita que se informe   el  porcentaje y el  nivel de capacidad  instalada  por red y por
cada centro hospitalario en los siguientes aspectos:

a)  6Sobre  las  consultas  m6dicas,  en  enero  2023  se  debi6  reactivar  al  1000/o  las
consultas, porque no se reactivaron las consultas presenciales al 100°/o en el 2023?
6Porque adn hay servicios en teleconsultas?  El  personal que realiza teleconsulta
son ex CAS COVID? Si  las teleconsultas se dan para descentralizar los servicios
porque no hay especialistas.

b)  Que se  alcance la data del ntlmero de salas quirdrgicas funcionales que tiene cada
red    hospitalaria    y    red    asistencial,    con    los    porcentajes    diferenciados    de
intervenciones quirtlrgicas:  maternas,  pediatricas,  adultos; exponiendo cuales son
los   porcentajes   de   contrataciones   extraordinarias   y   ordinarias   del   personal
asistencial y cual es el porcentaje de cumplimiento de horas programadas y horas
extras del personal asistencial por especialidad.

c)  Respecto   a   las   emergencias,   que   se   informe   cuales   son   los   porcentajes
diferenciados en emergencias maternas, pediatricos y adultos mayores, explicando
6Cual es el ntlmero de personal contratado 2023 para cubrir la brecha negativa del
personal asistencial destinado a cubrir la sobrecarga laboral?

d)  Qu6 plan de acci6n se ejecut6?.

Siendo las catorce horas con treinta seis minutos, del veinte y ocho de noviembre del 2023,


